

戸田歴史 さんぽ (4)

戸田地区には宗派の違う3つのお寺があります。そのお寺を紹介しありしてみましょう。

《心光寺》一淨土宗・27代高市良乗住職一
♪紫雲山(山号) 摂取院(院号) 心光寺(寺号)と号す

1630年開山で浄土宗の本尊は3尊仏と称し中央に“阿弥陀如来”を安置し脇侍が向かって右側に“観音菩薩”左側に“勢至菩薩”となっている。当寺の阿弥陀如来は室町時代中期春日作と言われている。

♪南無阿弥陀仏の供養塔(高さ178粁)

「墓地にある供養塔は1782年(宝暦12年)の飢饉で餓死した戸田の人々を供養するため当時の住職により翌年建立された。地区の住民として祖先に時々お参りしましょう。

♪水曜団碁の会

毎週水曜日お寺を開放し団碁を楽しむ会が30年以上続いている。誰でも自由に参加することができ、91歳雲城前住職も参加、一度手合せしてもらったら功德があるかもよ!

《光西寺》一淨土真宗・19代菅野晴敏住職一
♪遍照山(山号) 光西寺(寺号)と号す

1577年宗与法師が菅原に創建し、2世尊説雪法師が光西寺と改称し現在地に移築した。檀家550を抱える浄土真宗周南組でも有数の名寺院である。又現住職の声がよく張りのある読経は仏教界でも超有名。

♪親鸞聖人・蓮如上人像の掛け軸

浄土真宗の本尊は中央に“阿弥陀如来”、向かって右側に開祖“親鸞聖人”、左側に中興の祖“蓮如上人”となっている。光西寺の親鸞聖人・蓮如上人像の掛け軸は由緒ある高価で貴重な有名なものである。御参りの際はじっくり拝見してね。
※「なんでも鑑定団」で蓮如上人直筆“南無阿弥陀仏”的書が500万円のニュースあり!

《瑞龍寺》一曹洞宗・17代野坂考道住職一

♪船林山(山号) 瑞龍寺(寺号)と号す

1620年富田健院3世悦巖宗喜大和尚が開山し徳寿庵を復興し現在に至る。本尊は釈迦牟尼仏(座像)で向かって右側に道元禅師(永平寺派宗祖)左側に瑩山禅師(總持寺派宗祖)が安置されている。宝物は大般若経600巻、十六羅漢16幅等貴重な資料がある。

♪子育て地蔵(平成元年建立)

毎月24日を水子供養の日とし、お子たちの安全と健やかな成長を願って子育て地蔵が本堂横に建立された。御参りして下さいね。

参考資料一戸田ふるさと紀行一 (むら記)

善意銀行

河原 孝 様、西島 達雄 様
皆さんから温かい善意をお寄せ頂きありがとうございます。この善意は地域福祉の為に使わせていただきます。



展示・演芸・出店にご参加いただきありがとうございました。多くの方にもお越しいただき大盛況でした。来年度もさらに盛り上げていきましょう!

地域の合唱団 御Men's戸田

11月28日にPTAコーラス

交流会に出演しました。ありがたいことに昨年は8回も舞台に立たせていただきまして、飛躍の年でもありました。今年も地域の合唱団として活躍していきます。



200コのお弁当かずらい



12月11日、1人暮らしや寝たきり高齢者、母子・父子家庭の方に婦人会の手作り福祉弁当を民生委員と福祉員でお届けしました。
お味はいかがでしたか?

しめ飾りつくりました!

12月19日、戸田公民館にてしめ飾りづくり講習会を開催しました。ねじる方向に悩みながらも、ようやく完成。手作りのしめ飾りは十人十色、大満足の仕上がりとなりました。



公民館をきれいにしていただき ありがとうございました



12月21日の公民館一斉清掃では講座生を中心約70名ご参加いただき、隅々までピカピカになりました。

新年一夜限りのオープン桜ノ宮カフェ



今年で4回目を迎えた桜ノ宮カフェ。今年は比較的暖かい年越しとなり、過去最高の人出だったように思います。地元の方はもちろん、市内外から楽しみにしてますとの声をいただけるようになり嬉しい限りです。桜田会を支えてくださる地元の皆様ありがとうございます。今年もよろしくお願いします。

戸田だより

さくら

<発行・編集>戸田公民館 コミュニティ推進 社会福祉協議会 編集委員会

地域情報誌
2016 新春号
2月1日発行
Vol. 30

新年あけまして おめでとうございます



戸田地域では新年に合わせて2つのイベントが開催されました。

昇仙峰新春登山では、寒い日でしたが天候に恵まれ、素晴らしい初日の出を拝むことができました。約200人が参加し、消防団の皆さんのお世話で美味しい雑煮を頂いた後、初日の出にあわせ、高松体振会長の音頭で新年を万歳三唱で祝いました。

新春ふれあいの集いでは、地域の方々104名にご参加いただき、食事を楽しみました。木村市長の新年挨拶に始まり、男声コーラス御Men's戸田による合唱、bingoゲームの催しがあり、笑いの絶えない新年会となりました。

へだより編集委員一同としては、皆様の活躍を見逃さないように戸田地区の動向に目を光らせ、明るく楽しい記事を発信していきたいと思いますので、今年もどうぞよろしくお願いします。

24年ぶりの快挙！！



桜田ミニバス 中国大会3位



大会結果

予選リーグ

桜田 39 (17-16) (22-21) 37 芳泉 (岡山1)

桜田 45 (23-16) (22-15) 31 大津 (島根4)

準決勝

桜田 18 (11-16) (7-15) 31 矢賀 (広島2)

3位決定戦

桜田 40 (20-19) (20-16) 35 川津 (島根1)

この度、山口県第1代表として「第35回中国ミニバスケットボール交歓大会」に参加させていただきました。桜田ミニバスとしては、第11回大会以来24年ぶり2回目の参加となりました。

今年のチームは、6年生2人、5年生8人で、身長150cm以上が1人しか居ない大変小さいチームで予想通り出場チームの中で一番小柄なチームでした。ただチームの合言葉でもある“『心』気持ちで負けないで”的気持ちを子供達が初日から実践して、予選リーグ見事に突破し、決勝トーナメントでも一勝一敗の成績で、見事第3位を獲得する事が出来ました。この2日間で、子供達と指導者に取って素晴らしい経験をする事が出来たと感じております。

今回の経験を今後の指導に役立てると共に、色々な方に伝えて行けたらと思います。今後、厳しい事多々あると思いますが、今回の喜びを忘れないように子供達の為に指導者全員で尽力して生きたいと思います。

最後になりましたが、今回の出場に際し、地域の方をはじめとするご声援、ご支援下さった多くの方々にお礼と感謝申し上げ、報告とさせて頂きます。（桜田ミニバスコーチ 内田 昭紀）

周南市総合防災訓練



昨年11月15日（日）、戸田小学校、道の駅ソーラーにおいて、総合防災訓練が周南市と戸田自主防災協議会との共同により開催されました。

8時のサイレンを合図に各地域より避難が開始され、9時までに小学校校庭に避難しました（小学生は全員参加）。9時よりシェイクアウト訓練が始まり、バケツ・消火器による消火訓練、救護訓練、煙ハウス、土のうづくり、避難所設置を体験し、最後は炊き出し訓練による豚汁をみんなで試食し訓練を終了しました。

防災の原点は「自分の命は自分で守る」。今住んでいる地域（自分のまわり）にどんな災害が起こるのか、どんな被害が発生するのか、どこに逃げればよいのか、災害に対する想像力を働かせることです。

皆さん災害に対する気持ちを今まで以上に持ちましょう！！ 戸田自主防災 清永 一彦

ねんりんピック 戸田ッP ソフトバレー 銅メダル

昨年山口県で開かれた、「ねんりんピック おいでませ！山口2015」にソフトバレーの山口県代表として、チーム名 戸田ッP（へたっぴ）で出場しました。

前回（2011年熊本大会）出場した時は銀メダルでした。

今回は金メダルを目指したのですが、惜しくも銅メダルとなりました。

歳には勝てませんが次回、金を目標に練習に励みたいと思っています。



戸田の人 インタビュー 柴崎 裕子さん～さくら会メンバー～

No. 4

周南ブランド「長寿もち」ソーラーネ周南で販売

さくら会加工部は佐畠地区の女性15名で7年前にスタートし、戸田駅横の「ゆーとぴあ」へ手作りの餅・漬物・佃煮を出荷していましたが、現在はメンバー2名で、長寿もちは主に柴崎さんがひとりが作られているそうです。

自宅横のプレハブを改造した加工所で「餅におひさまの気を入れたい」と太陽が昇ってから作業を始めます。自然薯は皮付きのまま使用するので、泥や砂が一粒も残らないように一つ一つ丁寧に手洗いし、もち米と一緒に蒸し、つきあげます。少し灰色がかった餅は、ポリフェノールもたっぷりです。

ソーラーネ周南の店頭に並ぶのは11時頃ですが、「できたてをすぐにいい状態で食べていただきたい」との気配りの心も。

さくら会で何を作ろうか悩んだときに、佐畠地区では年間を通して、平餅・寒餅・柏餅など沢山の餅が作られています。元気で長寿な人が多いこと、自然薯が栄養の高い滋養食だということ、この二つの長生きの秘訣が合わさり長寿もちが生まれました。独特の形は自然薯が仙人の杖のようだと言われていること、他にはない形だからと決められたそうです。ほぼ毎日餅を作られていますが、餅作りは初心者だったそうです。

柔らかいのでそのままでも食べられますが、よく熱したホットプレートでくるくると返しながら焼くのが一番おいしい食べ方とお聞きしました。

ソーラーネ周南では、長寿もちの他、平餅（ピンク色のさくら会のシールが貼られています。杵つき餅には負けるけど、上蒸し方式でコシがあって美味しいですよのこと）、長寿もちとわかめのあられも販売中です。

花を生するのが好きだそうで、「屋敷まわりの花や、頂き物を使うんですよ」と自宅の全部屋に素敵なお花を飾られています。



柴崎さんから戸田のみなさんへ…

「長寿もちはぜひ地元の方々にも食べていただきたいです。戸田には餅つきやしめ縄づくりなど伝統的なものづくりが沢山あります。絶やさないよう若い人たちに継承してもらいたいです。」

～楽しいおしゃべりの時間をありがとうございます。～R～

ほんのり塩味で美味しい長寿もちは、年中販売されています。おみやげにもおすすめです。

西徳山いきいき大収穫祭inソーラーネ周南



中学校区コーナーを設置

ソーラーネ周南大収穫祭で研修交流室に桜田中学校区コーナーを開設しました。中学校生徒会保健委員会は食育の展示をし、お客様に塩分濃度0.8%の健康的な味噌汁の試飲をしていただいて好評を博しました。同じ室内に中学生の教科作品や小中学生のあいさつ運動標語も展示しました。木村市長が真っ先に来場してくださり、たいへん盛り上がりいました。ご協力いただいた株式会社シマヤや諸団体の皆様に感謝申し上げます。

フリーマーケットに挑戦！

戸田地区収穫祭で戸田小6年生がフリーマーケットを出店し、手作り品を販売しました。地域の方々のお力も借りながら、買っていただけるものを試行錯誤しながら作り上げました。おかげで、木村市長様をはじめ多くの方々に買っていただき、子どもたちも大喜びです。貴重な経験となりました。収益金は、卒業製作費にあてたいと思います。多くの皆様のご協力ありがとうございました。